

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

1. Moderasi antara agama Hindu dengan agama Islam pada umumnya terdiri dari interaksi kelompok dengan kelompok, interaksi individu dengan kelompok dan interaksi individu dengan individu lainnya. Untuk interaksi individu dengan individu lainnya dialami oleh setiap individu tanpa terkecuali, baik dalam lingkungan keluarga maupun bermasyarakat terutama ketika mereka saling bertemu di jalan, atau sedang terlibat proses jual beli dari proses komunikasi antarpribadi tersebut. Hubungan yang harmonis diantara kedua belah pihak, mereka dalam memahami satu sama lain.

Interaksi kelompok dengan kelompok terjadi ketika ada rapat antar agama atau rapat di kelurahan, dan untuk ibu-ibu komunikasi kelompok terjadi di tempat perkumpulan wanita-wanita tani.

Dalam kedua interaksi tersebut tidak terlepas dari proses akulturasi, atau akulturasi disini yaitu pembauran atau pencampuran dari satu budaya dengan budaya lain yang kemudian menyatu, hal ini penulis mencontohkan bahasa, upacara keagamaan, kesenian yang mencampurkan antara dua agama tersebut, cengkok bahasa yang dikolaborasikan. Itu semua merupakan hasil dari perpaduan antara kedua budaya.

2. beberapa karakteristik moderasi agama yang terjadi pada masyarakat Islam Terhadap Perayaan Umat Hindu di Lampung Tengah kehidupan sehari-hari salah satunya adalah sikap Toleransi, sikap tidak saling menghina, sikap saling menghargai, begitupun sebaliknya beberapa karakteristik moderasi agama yang terjadi pada masyarakat Hindu Terhadap Perayaan Umat Islam di Lampung Tengah kehidupan sehari-hari salah satunya adalah sikap, Toleransi sikap tidak saling menghina, sikap saling menghargai

## **B. Saran**

Berdasarkan temuan di lapangan serta analisis yang dilakukan oleh penelitian terhadap kedua budaya dan agama Hindu dan Islam, penulis menyatakan beberapa saran yang ditunjukkan kepada ke dua belah pihak tersebut dan juga pihak-pihak lainnya demi terciptanya komunikasi yang lebih baik lagi, adapun saran tersebut adalah:

1. para individu maupun kelompok baik agama Islam dan agama Hindu hendaknya bisa lebih membuka diri dan menambahkan kekompakannya lagi, dan tidak terpancing oleh oknum-oknum yang saling mengadu domba antara satu agama dengan agama lainnya dan tidak memukul rata terhadap salah satu kelompok yang berbeda budaya agama. hendaknya bisa lebih menanamkan lagi sikap saling percaya dan pertahankan lah sikap kekeluargaan sikap kekeluargaan serta toleransi yang ditinggikan yang sudah dipertahankan sejak dahulu agar hubungan kedua belah pihak tersebut tetap lebih harmonis saling menghormati satu sama lain
2. teruntut para staf hendaknya mempertahankan bahkan jika perlu ditingkatkan lagi cara bagaimana tetap membuat rakyatnya selalu harmonis dan saling percaya antara agama satu dengan agama lain.

